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各位老师、同学，大家下午好！ 

我叫张树杰，是力学系流体力学专业 14级的博士研究生，导

师是王健平教授。作为在座毕业生中的一员，我过去五年的学习和

生活应该和大家是相似的，今天非常荣幸能有机会对此做一个简单

的总结。 

从 2014年入学到现在，整整五年的时间。感觉这五年的时间

过得非常快，甚至比本科的四年时间过得都快。有同学跟我说这可

能就是忙碌充实的原因吧！回想起来确实是挺充实的。开始一年半

的时间主要是上课写作业，同时看一些专业相关的论文，做一点入

门的研究。通过博士研究生综合考试后开始做自己的课题，写程序、

做实验，分析数据，写论文，作报告。这估计是在座的所有研究生

这几年每天的常态吧。虽然这五年的生活用短短几十个字就能描述，

但是当时个中酸甜苦辣只有自己品尝。有程序调不通的烦躁，实验

做不出的心急，论文被拒的低落，当然也有成果发表的喜悦，好像

喜悦来得快去得也快。好在一切都过去了，现在回忆起来好像也就

那么回事，那段经历成了大家毕业季的谈资，好像没点痛苦的经历

都不好意思开口说自己毕业了。 

大家都即将迎来新的时刻。无论是选择工作还是继续深造，每

个人都将进入新的广阔天地。我是将要去中国运载火箭技术研究院



 

 

第一设计部工作。我从小的时候就很喜欢航空航天。那个时候认识

很粗浅，就觉得能飞起来很厉害。后来是到高二的暑假，有一天看

到中央十套在播钱学森先生的事迹，才对航空航天有了一个较深的

了解，也加深了我大学要读航空航天的信念。最后选择了哈尔滨工

程大学飞行器动力工程专业，火箭发动机方向。我自己非常喜欢发

动机这个专业，因此，也想在读研的时候继续做发动机相关的研究。

带着对北京大学的憧憬参加了工学院的夏令营，非常荣幸被我的导

师录取了，能够从事连续爆轰发动机的相关研究。更令我激动的是

2017年我们课题组与我即将入职的单位有一次合作，研究内容与火

箭发动机相关。我负责了整个课题研究。后边找工作的时候也比较

顺利，终于圆了火箭发动机的梦。我自己的梦想实现了，相信大家

的梦想经过这 3 年、4 年、5 年的努力肯定也实现了。祝愿我们所

有的毕业生前程似锦。 

当然，梦想的实现除却我们自己的努力，与老师、同学，学院

以及学校的帮助是分不开的。在大家即将离开校园之际，我想大家

最想说的两个字一定是感谢。感谢导师的悉心指导，帮我们确定课

题方向、修改论文；感谢授课老师的倾囊相授，丰富我们的专业知

识；感谢师兄师姐的无私帮助，教给我们做实验、调程序的小技巧；

感谢同学的互相鼓励，大家一起吐槽玩耍减轻压力。同时也要感谢

学院所有行政老师，由衷地感谢你们为我们在科研、生活以及就业

方面创造的条件和提供的帮助。最后感谢学校。感谢学校为我们提

供了一个优秀的平台和优质的资源。我们在这个广阔平台上汲取养



 

 

分的同时，也被打上了“思想自由,兼容并包”的烙印。在学校，这

五年的科研和生活经历在我们一生中都是美好的和难忘的。 

在即将由在校生变为校友之际，我们可以非常自豪地说曾经

在北京大学工学院学习过，不后悔！ 


